
柯創盛入議會 冀貼地做實事
17年區會經驗接地氣可貴 盼重啟政改普選特首

積金退保方向明年首季出爐
政府將「如何妥善

處理『對沖』問題」
放入退休保障諮詢之
中，諮詢期已經於今
年6月底完結，勞工及

福利局局長張建宗早前表示，政府會在
明年第一季交代強積金對沖和退休保障
的未來方向。
所謂對沖安排，是容許僱主以包括強

積金累算權益在內的金額，抵銷《僱傭
條例》（第57章）規定支付的遣散費或
長期服務金。行政長官梁振英於其競選

政綱中提出應「逐步降低強積金戶口內
僱主累積供款權益用作抵銷僱員長期服
務金及遣散費的比例」。
工會團體一直要求政府取消對沖機

制。2014年共有43,500名僱員受對沖影
響，他們平均約94%的相關僱主供款因
對沖被提取，削弱了強積金的退休保障
功能，對月入低於7,100元而毋須自己
供款的僱員影響最為明顯。商界代表則
「企硬」不接受取消對沖，建議從降低
受託人收費入手改善強積金。

■記者 文森
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新一屆立法會

實 現 了 世 代 交

替，議會內將有

26名新人，他們大都是年輕新力量。成功接

棒的民建聯立法會九龍東候任議員柯創盛，

是今屆其中一名「新丁」。他近日在接受本

報專訪時表示，過去17年的區議會工作，

給予他難能可貴、貼地的經驗，期望未來可

在立法會內發揮地區經驗的優勢，做好實

事，以報答市民的支持。他更期望任內可重

啟政改工作，讓全港市民均能「一人一票」

選特首，改善此前的行政立法關係，為香港

發展創造更好條件。

■記者 姚嘉華

柯創盛接受本報訪問時表示，儘管他已有17年的區議會工作經
驗，但今次是走上了不同平台，故也會以議員「新丁」的心態

去適應、學習。過去的區議會工作，給予他很難能可貴、貼地、實
際的經驗，自己未來將在立法會內發揮此優勢，「今天成為了立法
會議員，將是更好的平台，將更貼地、接地氣的地區意見反映予特
區政府，這也是我的優勝之處。」

市民討厭反對派不做實事
他表示，在今次競選及當選後謝票期間，市民都向他反映希望能

用心做好這份工作、做實事，不要只搞政治騷，辜負市民的支持，
「因為有居民講立法會因反對派拉布就如『垃圾會』，根本做不到
議政、論政的工作，只是做騷、暴力、拉布、掟杯、點人數，其實
這是窒礙了香港整體發展，居民就是擔心上一代的成果被侵蝕，對
我們下一代沒有了基本保障。」因此，他承諾進入議會後將多關注
房屋、交通、醫療等問題。
柯創盛更期望可在任期內再次推動民主進程，重啟政改工作，讓
全港市民均能「一人一票」選特首，「我會關心政策發展，期望緊
有此機會（重啟政改），我覺得這是我入議會的重中之重，因為在
剛過去的政改，在反對派綑綁式28票否決下，香港市民是失望
的。」
他認為，普選行政長官有利改善現時行政立法關係，以至令未來

特首可更貼地，聆聽市民聲音，「現今香港繼續這樣發展，對市
民、甚至香港整體發展都是沒有好處。因為香港如果停了下來，讓
周邊國家及地區都趕過的話，香港會變得怎樣呢？」

政改須符人大決定基本法
不過，柯創盛強調，重啟政改的底線，是要符合全國人大常委會

「8．31」決定，及符合香港基本法相關條文，「任何政改方案都是
必須符合基本法，如果不是的話，你就沒辦法可以繼續去行。」

盼與激進「本土派」尋共識
被問到今屆有激進「本土派」入局，會否令重啟政改工作更困難

時，他坦言這是事實，但強調任何困難都要想辦法克服，尋求共
識，「我覺得這是重要的。」尋求共識，一定要主動，走多一步，
「儘管大家政治理念可能有所不同，但某程度上可以有傾有講，求
同存異。」
他並期望，反對派議員能多聆聽市民意見，「因為其實所有直選
議員都是透過選民『一人一票』選出來，如果你的行為與市民意見
所違背的話，你都講不通的。事實上，當時確實有六成市民支持
（全國人大常委會的）『8．31』決定，對吧？」
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香港文匯報訊（記者 文森）全
球經濟不明朗，香港經濟狀況仍
備受關注。財政司司長曾俊華昨
日出席花旗銀行香港新大樓開幕
禮時說，雖然現時環球經濟仍有
不確定性，但香港可憑成熟的金
融體制繼續發展。他又認為，亞
洲的金融服務需求仍然持續，為
香港帶來機會。
曾俊華指出，本港金融體系成

熟，良好的營商環境、法治及低
稅率，能讓香港持續發展。他續
指，本港亦是最大的離岸人民幣
中心，更是內地企業及海外投資
者進入對方市場的首選據點，銀
行提供多元化及成熟的人民幣產
品。
他又指，香港是亞洲資金的通

道，本港去年的新股市場及股票
基金集資額全球排名第一；去年
外商直接投資額按年升53.5%，
全球排第二，僅次於美國，相信
今年能延續去年的成績。
他又說，穩健的財政、銀行及

專業服務，長久以來讓不少企業
選擇來港成立企業財資中心，而
本港的財富及資產管理業務亦持

續向好。他續指，為增強本港金融市場的吸
引力，今年5月通過修訂的《稅務條例》，讓
合資格企業財資中心業務利潤的利得稅率減
半。
曾俊華認為，銀行繼續選擇於香港設立總
部，代表業界對香港前景有信心，又期望未
來與更多不同金融機構合作，強化香港在亞
洲金融及銀行業的領導地位。
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工聯遊行促積金速撤對沖

專訪

江山代有人才出。第一次
排在首名參選的柯創盛，在
剛結束的立法會選舉取得逾

5.1萬票，在九龍東當上了票王。柯創盛縱然取得
佳績，但並無獨攬全功，反而謙虛地表示，這是
民建聯團隊在整個選舉過程中默默付出的共同成
果。他並強調，這5萬多票肩負了市民對民建聯
的囑願及交託，未來定必在議會內繼續扎實做好
議政工作，回報他們對民建聯的信任及支持。

柯創盛在訪問時坦言，參選立法會選舉確實比
區議會更加艱難，「一個小選區的選舉是比較容
易的，但面對大選舉，（應付）60多個小選區，

確實是困難的。我們就算日日跑（落區），晨操
晚練都未必跑得晒。」

感謝民記團隊落力助選
由於他在立法會選舉中算是新人，需要面對知名

度不足等問題，但譚耀宗、陳鑑林等民建聯元老在
整個選舉工程提供了很大支援，「新人過去只是在
社區『揼石仔』，確實在宣傳上是有短板，但他們
都是很用心帶住我們，甚至乎是在一些選舉策略上
的提點，並做了很多人脈關係溝通。」

他認為，是次參選成績，體現了「團隊力量大於
個人」。他非常感謝每位民建聯九龍東區議員、義

工們不辭勞苦每日不斷東奔西走，直到投票日最後
一刻仍為他助選，「投票日當晚，大家都是緊張
的，究竟『柯仔』掂唔掂㗎？大家都很落力，透過
家訪、洗樓，當日做到10點30分都唔收。」

柯創盛坦言，首次參選排頭位就當上票王，是
他意料之外的結果，但不會因而自滿，必定會珍
惜選民對他們的信任及支持，扎實做好議政工
作，「5萬多票其實是有壓力的，其實壓力都是
好，都是動力之一，但關鍵是作為新人能有此成
績，真的是得來不易，所以未來日子必須做好工
作，不辜負市民的囑願及交託。」

■記者 姚嘉華

「新丁」票王不自滿 誓不負市民所託

■■柯創盛表示柯創盛表示，，期望未來可在立法會內發揮地區經驗的優勢期望未來可在立法會內發揮地區經驗的優勢，，做好實事做好實事。。 梁祖彝梁祖彝 攝攝

香港文匯報訊（記者 陳敏婷）「強積
金話沖就沖，工友㷫到面燶燶！」工聯會
權益委員會十多名成員聯同現任勞工界立
法會議員郭偉強和鄧家彪，昨日遊行到政
府總部，要求政府盡快取消強積金對沖機
制。郭偉強指出，對沖機制嚴重削弱強積
金的退休保障功能，累計已對沖逾300億
元，必須解決。鄧家彪表示，工聯會正在
約見行政長官梁振英，要求對方明確提出
取消對沖機制的方案。
工聯會多年來一直要求政府盡快取消
強積金對沖機制，惟政府至今仍未提出
任何實際解決方案。工聯會權益委員會
十多名成員昨日聯同郭偉強和鄧家彪，
由金鐘海富中心遊行至政府總部，沿途
高叫口號及舉起寫上訴求的紙牌，要求
政府盡快取消強積金對沖機制，並將請
願信交予勞工及福利局代表。

累計300億被沖走
郭偉強引述積金局數據表示，截至今
年第一季共有292.33億元被對沖，而每
季約有8億元強積金被對沖，工聯會權委
會估計強積金由2000年實施至今，對沖
金額已突破300億元，「政府預留500億
推行退保，但對沖金額已達儲備的六
成，與其看金額不斷上升，政府必須
盡快『止血』！」他表示，自己於立法
會選舉落區拉票期間，遇到很多市民都
表明希望取消強積金對沖機制。

他指出，世界銀行提出5條支柱的退休
保障方案，由於香港不設公共退休保障
金，本身已有不足，而對沖機制嚴重削
弱強積金的退休保障功能，令本港現有
退保支柱猶如「跛腳椅」。他要求政府
帶頭做好榜樣，讓政府合約員工、外判
員工以及資助機構的員工首先受惠。

唐賡堯：須決心取消
根據積金局資料顯示，強積金被對沖

款額由2001年的1.66億元，持續上升至
2015年33.55億元，上升超過20倍。工
聯會權益委員會主任唐賡堯表示，預期
隨強積金僱主供款累算權益增加，有
關對沖款項必然會繼續上升，故政府必
須立定決心取消對沖機制，以保障廣大
市民的退休生活。
鄧家彪亦表示，除了行政長官梁振英

的競選政綱，身為扶貧委員會主席的政
務司司長林鄭月娥亦曾於去年尾及今年
初，明確指出對沖制度確實影響港人退
休保障。
他指出，退休保障諮詢期已經於今年6

月底完結，現屆政府任期亦只剩下9個
月，他們正在約見行政長官梁振英，要
求對方明確提出取消對沖機制的方案，
「工聯會承諾追到『天腳底』也一直追
下去，議會內外一齊追。政府不只要
『正視問題』，更需要提出解決方
案！」

在立法會選舉期
間，反對派在選舉

論壇中不時以誣陷、抹黑等手段攻擊對
手，圖爭取選票，柯創盛也是當中一名
受害者。他認為，選舉文化倘是流於攻
擊、抹黑，市民都不願看見，對香港社
會也不是好事。不過，他仍然期望，在
未來議會中可與其他黨派特別是年輕新
一代溝通合作，做好促進經濟、改善民
生的工作。
柯創盛在今年選舉中，被反對派惡意抹黑

其學歷，又稱他為「人肉錄音機」云云。他
坦言對此不會過於介懷，相信市民都是心清
眼亮的，不會受此低劣攻擊影響，「這在選
票中反映出來，相信市民是看得到的，成績
也是看到出來的，市民是心清眼亮，他們亦
都討厭（反對派）這種做法。」

應比拚政綱論政能力
他認為，所有選舉，各候選人都應比
拚政綱、論政能力，倘選舉文化流於攻
擊、抹黑，對香港社會有害無益，特別
是香港市民最希望的是促進經濟、改善

民生，議員能就醫療、房屋、交通等議題提供
一些真知灼見。
因此，他進入議會後將繼續秉持「多聚會、少
誤會；多溝通、實成功」的從政理念，與其他黨
派特別是年輕新一代，在各項民生政策上可以有
任何空間的溝通合作，共建更美好的社會環境，
「因為事實上年輕人是有幹勁，有他們的創意、
創新理念，儘管議會內有（激進）『本土派』同
事，或原本有的『泛民』同事，但我覺得我們都
可以與他們主動溝通，這也說明了我們的終極目
標是為香港好。」 ■記者 姚嘉華
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■■柯創盛表示柯創盛表示，，過去的區議會工作過去的區議會工作，，給予他很難能可貴給予他很難能可貴、、貼地的經驗貼地的經驗。。 資料圖片資料圖片

■■柯創盛柯創盛
坦言當上坦言當上
票王是意票王是意
料之外料之外，，
不會因而不會因而
自滿自滿。。
梁祖彝梁祖彝 攝攝

珍惜信任

■■工聯會權委會成員聯同郭偉強和鄧家彪工聯會權委會成員聯同郭偉強和鄧家彪，，遊行到政府遊行到政府
總部總部，，要求盡快取消強積金對沖機制要求盡快取消強積金對沖機制。。 莫雪芝莫雪芝 攝攝


